



第64号
12月定例会
平成26年1月20日

こんにちは

豊丘村議会です



門出
成人式

議長年頭のあいさつ	1
12月定例会のようす	2~4
予算委員会の質疑から	5~6
13人が一般質問	7~20
リニア特別委員会	21
委員会だより	22
みんなのページ	23

第4回定例会

村営住宅6棟を取得

6棟共、家賃は6万円（月額）、敷金は家賃の2ヶ月分となります。

時交付金基金条例の
制定：

現在は住民課内にある子育て部門を、教育委員会の所管にするものです。

出生から義務教育までを一貫体型化しようとすることでの、開会日に社会

議員の意志表示一覧表（全員賛成除く）

〈平成25年第4回12月定例会〉

条例の制定は

◎ 豊丘村地域優良賃貸
住宅条例（一部改正）

◎豊丘村地域優良賃貸住宅条例（一部改正）これまで18棟（山田10、林里3、中芝5）建設されてきた子育て支援村営住宅について、今回新築した中部三団地と八王子1団地それぞれ3棟、計6棟の家賃、敷金等入居条件をが、採決の結果は賛成多数（12名）で原案通り可決されました。なお、反対討論では両団地の建築面積に26%の差があり、また、立地条件の違い等から同一の入居条件にすべきではないというものでした。

いることから、今年度では全額消化できません。
そこで、残額を基金化して来年度の村単独事業に充当しようとするもので、1年限り(26年度)にて、充当が制限されます。

用語解説
「専決処分」とは
本来、議会の議決
を経るべき事柄を、首
長が規定に基づいて
議会の議決の前に自
ら処理し、事後報告、
承認を求める」と。

議

	平成25年 第4回 豊丘村地域優良 制定について
条例	豊丘村地域優良 制定について



年頭のごあいさつ

久 豊 平 下 長 議



新年明けましておめでとうございます。
村民の皆様方には、
すがすがしい新年を迎えたこととお喜び
えられました。

Pの交渉結果や4月から消費税8%への増税策による経済の腰折れ懸念、加えて特定秘密保護法の強行採決に見られる政権運営姿勢が気がかりです。

1月からは、水文調査に着手するなど活動を強化してまいります。こうした山積する諸課題に取り組む議会の役割と責任の重大さを感じ自覚し、議会改革検討委員会を設置し、情報



(1)

一般会計補正予算（第6号）

補正額3億7882万円を追加し、総額46億7055万円とするものです。

主なものは……

◎保育所エアコン設置……1955万円

これまで保育所には3園ともエアコンがなく、午睡時に暑さのためかえつて体調を崩す園児もいることから、年度中に設置工事を行い、夏に間に合わせようとするものです。

北保育所6台、中央保育所13台、南保育所6台の計25台を設置します。

◎消防車両購入……1964万円

消防団に配備されている小型ポンプを搭載した消防車両（軽トラック）3台を更新するものです。不用となった車両とポンプは、伴野、佐原、原木門3地区の自主防災組織において、地域防災活動に役立ててもらいます。

財源は、1700万円が起債（借金）ですが、元利の70%が地方交付税で措置（補てん）されます。

◎太陽光発電設置補助金の追加……250万円

今年度すでに43件、978万円を補助しており、今後予算の不足が見込まれることから、今回追加補正するものです。

◎役場庁内パソコン更新……506万円

これは、厚労省が平成27年度より導入しようとしている子ども子育て新システムに対応するもので、今後実施されるニーズ調査の結果に基づいて、府内の業務に使用しているパソコンを計画的に更新してきましたが、26年度に予定していた分も前倒しして、23台を更新するものです。

◎子ども子育て支援システム導入委託料……350万円

これは、厚労省が平成27年度より導入しようとしている子ども子育て新システムに対応するもので、今後実施されるニーズ調査の結果に基づいて、府内の業務に使用しているパソコンを計画的に更新してきましたが、26年度に予定していた分も前倒しして、23台を更新するものです。

◎児童クラブ建設の建設委託料……400万円

旧J A河野支所が取り壊されることに伴い、同支所2階で運営している河野児童クラブを来年度新築するため、その設計を今年度行うためのものです。

建設場所は、同支所南隣に予定されています。

◎果樹の気象被害支援対策

10月中下旬の台風26号・27号で被害のあった果樹（主にりんご）農家への支援のため、被害果の処分や販売に係わる経費、及び被害果実のジュース加工料等への助成です。

また、農業経営の継続を支援するため、資金融資利子補給（実質無利子となる）がされます。

◎基金へ積立……3億2千万円

今議会で条例制定された「豊丘村地域の元気臨時交付金基金」へ積立てるものです。

積立額の最終調整は3月議会で決定されます。



よく遊び、よく食べ、よく寝る

損害賠償の額の決定は

地方自治法（96条）

では、地方自治体職員等が公務上他人に損害を与えた場合の賠償額の決定は、議会の議決事件と定められています。

豊丘村においては、50万円以下の賠償額は、村長が専決処分でき、議会に承認を求めることがになっています。

今回のケースは……

①25年7月16日、公用車による物損事故で、が報告され、議員から

安全運転への注意義務の更なる徹底の必要性が強調されました。



村営住宅となった八王子1住宅

財産の取得

●請願	・「特定秘密保護法」制定に反対する請願
△採択	△採択
●請願	・長野地方裁判所支部における労働審判の開設に関する請願
△採択	△採択

場 所	河野 八王子1	河野 中部三
戸 数	3戸 木造平屋建て	3戸 木造2階建て
取 得 金 額	54,750千円	66,400千円
1 戸 当り 部屋数	3DK	3LDK
床面積	81.89m ²	110.87m ²
敷地面積	227~279m ²	188~230m ²



宛送付しました。

24日の本会議に上程され、即決されました。

本議案の質疑では、取得金額の妥当性、具体的には設計監理料そ

の他諸経費の公社提示額への対応等が出され、村としても現在公社が建設中の2地区10棟の取得の際には、十分配慮するとの答弁がありました。

憲法9条を守る豊丘の会（筒井芳夫代表）から、同法案を制定しないよう国会と関係行政に意見書を送ることを求める請願書が提出され、事態が緊急を要することから通常は委員会に付託するところを、開会日に本会議で即決しました。

請願は全会一致で採択され、意見書も同様に全会一致で可決され、直ちに国会と関係大臣宛送付しました。

予算委員会 3億2千万円の

の質疑から 基金積立、使途は

3億2千万円の基金積立の使途は

〔来年度に給食センター改築などへ〕

松下議員 地域の元気臨時交付金について、新たに3億2千万円を基金積立するが、今後の使途は。

総務課長 交付決定総額は6億5700万円。内、前年度の戸建賃貸住宅他に1億4

6000万円、本年度の社会教育施設他に2億3600万円を充当し、残りはいつたん基金として預ける。使途は、来年度事業の内、村単独事業に充てる。具体的

総務課長 事務用パソコン23台については基

税のお礼品について1

00万円を追加という

川野議員 ふるさと納稅の現状と見通しは。

総務課長 現在194

名から約5000万円をいただいています。年度末には約6000万円を見込んでいる。

片桐(秀)議員 リニア新幹線の関係で水文調査

ふるさと納稅の現状と見通しは
〔25年度末には6000万円を見込む〕

川野議員 ふるさと納稅の現状と見通しは。

総務課長 現在194

名から約5000万円をいただいています。年度末には約6000万円を見込んでいる。

片桐(秀)議員 リニア新幹線の関係で水文調査

保育所へのエアコン設置の内容は

〔猛暑対策で3園へ25台設置〕

原議員 1900万円で3保育園にエアコンを設置するというが、台数などは。

保育所長 園児は、最近の猛暑、昼夜汗びつにより、このため、各保育所の保育室などに計25台設置する。

川野議員 台風被害で傷害となつたりんごを、個人で都会に運び販売しているケースがある。

産業建設課長 今回のもので、助成対象は、村・だいち・JJAが出張して、個人販売分は対象外と

酒井議員 小型ポンプ車3台を購入するとい

うが配置箇所と、更新車はどうするか。

消防小型ポンプ車3台の配置先は

〔古い順に更新、旧型は自主防へ〕

酒井議員 小型ポンプ車3台を購入するとい

うが配置箇所と、更新車はどうするか。

総務課長 現在使用中



購入予定の小型ポンプ車

村体のAEDはまだ使えるのでは

〔耐用年数の6年経過で更新〕

井原議員 村民体育館のAEDを更新するとあるが、使わない機器

唐澤議員 補助金を得て傷害果をジユースに加工しても販売しない

大原議員 南小の校放送設備の改修は何を行つた。

吉川議員 レンタルで、屋外設置用の使

酒井議員 小型ポンプ車の中でも古い順に更新す

る。今までのポンプ車は、佐原・伴野・原本門の自主防災組織に使つていただけ。

吉川議員 自主防災用ポンプ車の車庫がない。野ざらしあるがよくない。補

は寿命が長いのではないか。また、緊急時は心肺蘇生術が一番効果がある。講習会など開催して多くの人が習得すべきだ。

吉川議員 レンタルで、屋外設置用の使

酒井議員 小型ポンプ車3台の購入用に17000円を借りるが、充当率と交付税の措置率は。

吉川議員 公債費で、起債償還元金が増え償

いただけれどと思う。10年見直しを行い利息が安いものに借り換えたため、約320万円

河野児童クラブはどうするか

〔JA河野支所の南隣へ新築予定〕

前沢議員 JA河野支所は取壊しと聞くが、朽化した給食センター改築費等に充てる予定。

片桐(秀)議員 庁内器具費として506万円を追加しているが内容は。

総務課長 事務用パソコン23台については基

本ソフトXPの保守が切れてしまうので、消費税が引き上げになる

前に基本ソフト「ウインドウズ7」に切り替えるもの。



築35年の学校給食センター

年度建設して27年度に開設を予定している。

片桐(秀)議員 子育て支援システム委託料350万円は何に使うのか。

住民課長 人口減の方においては、今後の子育て支援のニーズも子育て会議の設置はどのように行われるか。設置する場合は、方においては必要ない。

唐澤議員 この制度は都会における待機児童に対する必要な事項について調査できるよ

う要望する。設置する。この16日に初会合を開く。委員は、小学校・PTA・保護者会など。

調査内容は、国の項目と村独自項目の組み合わせ。アンケート内容の検討など行う。

住民課長 設置する。この16日に初会合を開く。委員は、小学校・PTA・保護者会など。

川野議員 たばこ税が300万円追加されたが理由は。また、健康との兼ね合いをどう考えるか。

リニアによる水枯れの対応は

答 村も応援するつもり

片桐秀人議員



トンネル出口の壬生沢線南入地籍

質問 J.R.の発表によれば、リニアは福島の尾根筋の真下を通り、福島には昔から幾箇所もの湧水が出ている。標高560mから860mの間に出ていている。今から50～60年前に塩ビ

パイプで引いて来ていい。村で今度水枯れの調査として井戸の水量調査を行うとしているが、どのようにして井戸を選定するのか。

総務課長 それぞれの地区の方から場所を選

ばりで、専門的な知識のある方のアドバイスを受けるべきではないか。

総務課長 竜東地域について専門的な水文調査や文献もない。専門家にたりついていない。

質問 私は高森町の地質学の権威の松島信幸先生を訪ねて伺ったが、竜東地区は花崗岩地帯でその割れ目を伝って湧水が出ている。リニア工事で水枯れの可能性が大だと伺った。水枯れが発生した場合

答 3カ所ある



水枯れが心配される福島本村の前田地籍

質問 村内排出土は220万m³と聞いていますが、これを村外に搬出するとなると住民生活に多大な影響が出る。村内処分の希望地はあるか。

質問 現在3カ所出で

答 3カ所ある

村としての対応を伺う。場合に応援をするつもりでいる。

総務課長 まだ国交省の認可も出でていない現状なので明確につかんでいない。

職員と連携しての行政運営は

答 モチベーションをあげる取り組みをする

川野孝子議員



質問 9月議会の補正予算でランドセルの補助金が可決された。これは飯田養護学校の児童に贈呈されていなかつた事が判明し、対応したものです。

村長 職員の意識のモチベーションをあげるために報告、連絡、相談をしつかりやる取り組みを始めた。ミスのない風通しのいい組織作りをやつしたい。

質問 現在自治会は58あり正職員が64名であるので各自治会に一人づつ担当を当て、地域の人たちの声を耳で聞き行政に反映させる取り組みはどうか。

村長 村長としやべらまい会に職員も同席し話を聞いている。自治会担当は今後考えてい

きたい。

質問 職員手当中に勤勉手当というのがあります。この手当の支給に勤務評価を取り入れられないか。更に頑張ろうという意味も込め民間出身の副村長聞く。

副村長 役場は業務が多岐にわたっており、職務分析が必要になつてくる。評価基準を作っていくのに多くの職員が公正であるか、妥当であるか納得するものを作り上げるのは相当大変と考える。職員の満足感、モチベーションを高めながら人事制度を考えていけたらと思う。



仕事始めにあたり村長の訓示を受ける職員

人口増対策は

答 宅地造成をやつしていく

質問 横浜ゴムの社員を含め、村内に宅地を求める人たちに今後どういった事業を進めるのか。

村長 家を建てる場合優先順位があると思う。土地を村内に買うと60万円、家を建てる60万円の助成があるが優先順位に勝てる宅地物件を持つべきである。



入居が待たれる中部三の村営住宅3棟

質問 いる。伴野・壬生沢・福島三区の本山更生会、伴野原自治会、北垣外自治会の3地区である。

質問 住民生活に影響の出ないように配慮し

て話を進めてもらいたい

総務課長 いが、交渉のタイミングはいつ頃と予想しているか。

総務課長 まだ国交省の認可も出でていない現

状なので明確につかんでいない。

(10)

(9)

中学校期のスポーツ活動の在り方は

答 県教委の指針をもとに適切に判断する

酒井浩文議員



質問 「県中学校期のスポーツ活動検討委員会」は、過度な部活動が生活習慣や学習に悪影響があるとして、部活動延長の社会体育の廃止、朝の部活動練習（朝練）を原則行わないことなどを盛り込んだ報告書をまとめ県教育委員会に報告した。2014年度から学校で活用する指針を策定する計画である。この報告書に対する感想と、妥当性をどう考えるか。

教育長 非常に重要な問題であり、検討をするものと考える。特に長野県の朝練習は、全国平均35.8%に対し76.3%と実施率が飛びぬけており、子どもたちの生活への影響が懸念されている。全県および飯伊地域の動向をみて適切な判断をしていく。

質問 豊丘中の現状と今後の対応は。



地域で育てるスポーツへ

質問 「県中学校期のスポーツ活動検討委員会」は、過度な部活動が生活習慣や学習に悪影響があるとして、部活動延長の社会体育の廃止、朝の部活動練習（朝練）を原則行わないことなどを盛り込んだ報告書をまとめ県教育委員会に報告した。2014年度から学校で活用する指針を策定する計画である。この報告書に対する感想と、妥当性をどう考えるか。

教育長 非常に重要な問題であり、検討をするものと考える。特に長野県の朝練習は、全国平均35.8%に対し76.3%と実施率が飛びぬけており、子どもたちの生活への影響が懸念されている。全県および飯伊地域の動向をみて適切な判断をしていく。

質問 豊丘中の現状と今後の対応は。



河野児童クラブの移転は

答 26年度中に新築を予定する

大原千賀子議員



質問 J.A.あぐり河野が改築移転することになり支所を壊し、そこへ建てるが、支所の2階は河野児童クラブが使わせていただいているので移転が必要、どこへ建てるのか。補正予算に設計委託料400万円が提示されたが、建物の規模や予算はどう位を見込んでいるか。

横浜ゴムの従業員の子どもさんの受入れも考え、ある程度の大きさが必要と思うが。

村長 建てる場所は現在の支所の南側、土地購入費を含めて5千万円、面積は200m²から230m²で将来を考え十分に広くとりたい。

質問 予算の5千万円の見込みはあるか。

児童クラブはあぐり河野と行き来でき、交流の機会を作れるようにJ.A.と良好話し合いの場所を設定されたい。

住民課長 予算は都市再生整備計画事業の補助金4割を見込んでいる。

質問 現図書館の後利用に子育て支援センターを予定していたが、保健センターを利用するようだが経過について。

住民課長 社会教育施設も手狭になっているが

質問 現図書館の後利用に子育て支援センターを予定しているが、意見等により、日当たりの良い保健センターがよいだろう。

住民課長 保健センターになる事は良いと思うが



J.A.河野支所横の河野児童クラブ移転予定地

質問 J.A.あぐり河野が改築移転することになり支所を壊し、そこへ建てるが、支所の2階は河野児童クラブが使わせていただいているので移転が必要、どこへ建てるのか。補正予算に設計委託料400万円が提示されたが、建物の規模や予算はどう位を見込んでいるか。

横浜ゴムの従業員の子どもさんの受入れも考え、ある程度の大きさが必要と思うが。

村長 建てる場所は現在の支所の南側、土地購入費を含めて5千万円、面積は200m²から230m²で将来を考え十分に広くとりたい。

質問 予算の5千万円の見込みはあるか。

児童クラブはあぐり河野と行き来でき、交流の機会を作れるようにJ.A.と良好話し合いの場所を設定されたい。

住民課長 予算は都市再生整備計画事業の補助金4割を見込んでいる。

質問 現図書館の後利用に子育て支援センターを予定していたが、意見等により、日当たりの良い保健センターがよいだろう。

住民課長 保健センターになる事は良いと思うが

下をひとつにし、事務室相談室と日当たりの良い場所をサロンにと考へている。

質問 午後3時の可憲が日当たりも良いらしいかが。住民課長 愛ネット北部を図書館へ移し、廊

1階の器具庫、準備室が日当たりも良いらしいかが。住民課長 愛ネット北部を図書館へ移し、廊

質問 午後3時の可憲が日当たりも良いらしいかが。住民課長 愛ネット北部を図書館へ移し、廊

1階の器具庫、準備室が日当たりも良いらしいかが。住民課長 愛ネット北部を図書館へ移し、廊

質問 午後3時の可憲が日当たりも良いらしいかが。住民課長 愛ネット北部を図書館へ移し、廊

1階の器具庫、準備室が日当たりも良いらしいかが。住民課長 愛ネット北部を図書館へ移し、廊

土曜日授業再開の可能性は

答 よりよい支援の方策を考えていく

質問 「ゆとり教育」の象徴ともいえる「学校週五日制」の導入により土曜日が休業日と定められた。子どもたちの土曜日の過ごし方の問題、学力低下、その後の見直しによる授業や部活動、行事の過密化による子どもや先生の余裕の消滅など、さまざまな問題が発生した。

解決策として文科省は学校教育法施行規則」を改正し、これまで「特別な場合」に限定していた土曜日の授業が、各自治体の判断で実施できるようになつた。村内小中学校でもぜひ再開してほしいが今後の可能性は。

教育長 東京都杉並区の和田小学校のように、地域と学校が連携し、土曜日に学校を開いて

子育て支援センターが入る予定の保健センター1階

運動施設の駐車場は早急に増設を

答 増設に向けて準備作業に入る

原 健治議員



試合が行われている野外テニスコート

質問 今年度の村民グランド、村民体育館、テニスコートにおける利用状況は。

教委事務局長 4月から11月の延べ利用者数は村民グランド1万人、村民体育館1万7千人、テニスコート5千人

質問 今年度の村民グランド、村民体育館、テニスコートにおける利用状況は。

教委事務局長 4月から11月の延べ利用者数は村民グランド1万人、村民体育館1万7千人、テニスコート5千人

で合計3万2千人。昨年より千人の増加。

質問 この運動施設一帯は、駐車場が狭く利用者が不便を感じている。増設に向け急いで取り組む必要があると考えるが。

教委事務局長 村長同様



急ピッチで建築されている戸建て賃貸住宅

質問 平塚東工場から豊丘工場に勤務を承諾した人の中には移住について、生活する環境の違いで相当悩んでいるのが実態のようだ。豊丘工場に勤務する人の家族の皆さんには村内に住んでいただきたい。現在、村で建築している住宅への入居が制約があり誰しもが

質問 横浜ゴム関係者に限って土地の購入、

答 住宅造成をすすめていく

該当するものではない。外れる人が他の市町村に流れることがないよう対策が必要と思うがいかがか。

要望 今後このような企業が来ることは望めない。人口増の見地から1人でも多く豊丘に住んでいただけような施策を望む。

質問 横浜ゴム関係者に限って土地の購入、

後発医薬品の更なる普及は

答 効果は少ないが今後も続ける

片桐眞理子議員



○医薬品の種類



質問 レセプトを活用して、新薬から後発医薬品に切り変えた場合の差額の通知を受けた患者が後発医薬品に変えた時、薬代の軽減や医療費の抑制にもつながり、積極的に進めて頂きたいと思う。また必要以上な通院の場合、不安感など何らかの理由もある。保健師等が直接訪問指導によつて話すことで不安感もとれ過度な受診も

抑制できるのではないかと考えるが。

質問 5才児検診の目的は発達や情緒についての健診が主で発達障がいに気付くことで、就学に向けて適切な対応準備ができる。そのため5才児検診を行っている自治体が増えている。この導入についての考えは、また子供カルテについてはどうか。

住民課長 村では情緒発達に気づいた段階で臨床心理士、発達支援センターの方につなげることで、その子供にあつた情報を受け渡すこと道筋ができつつある。

質問 故に5才児検診導入の必要性はない。1人の子供を系統的に記録する子供カルテについては検討する。

質問 高齢になると、ひざや腰に疾患を持つ方が増えてくる。健康寿命を少しでも延ばして暮らしていくには、このような方の状況にあつた独自のリハビリ

システムを作つて頂ければ大変助かるとの声がある。医療・介護・福祉の分野をつなぐりハビリシス템についての考えは。

住民課長 理学療法士 ターを中心となり両面で対応していく。

5才児検診と子供カルテ、セットの導入は必要性少ない



元気な保育園児

全国学力テスト学校別成績公表は

答 成績公表には疑問がある

前沢光昭議員



学校の通学区は、昭和56年度より33年間堀越区の児童を南小学校へ通学させている。昭和55年度までは北保育所となっており、北保育所となつてることも含め、保護者からも通学区変更を望む声がある。

教育委員会としても、このことにについて検討すべき時期にきていると考へるが。教育委員長 堀越区の通学区問題は、当時8年間にわたりて議論され決定された。当時、村にいなかつた私としては、本日まで短期間ではあつたが情報の収集、堀越区の文献を読みその決定の重さを感じている。

質問 文部科学省は、来年度の全国学力テストの実施要綱を決め公表した。これまで禁じていた自治体による学校別の結果の公表を認めることになった。今はそれまでの判断で市町村名や学校名を明らかにした公表はしないことをとどめることになった。今は今まで個々の市町村の教育委員会が学校別の結果の公表を認めることになった。その後平均の正答数や平均回答率のみの公表は行わず、結果についての分析や改善策を示すことを条件にして、一覧にした公表や順位をつけた公表は行わないことにした。

だが過去に、1950年代から60年代はじめにこの公表は学校間で競争激化をよんだりして66年に中止をした歴史がある。2年前には学校の成績を上げるために教師が答えを指で

も、時代と共に良い方向に変えていくことは、当然のことだが、現在の南北両小学校は、それぞれの学校規模の特性を生かして、絶妙な学級バランスを保つていると考へる。

質問 当村における小学校の通学区は、昭和56年度より33年間堀越区の児童を南小学校へ通学させている。昭和55年度までは北保育所として原則として入所も原則として北保育所となつていることも含め、保護者からも通学区変更を望む声がある。

教育委員会としても、このことにについて検討すべき時期にきていると考へるが。教育委員長 堀越区の通学区問題は、当時8年間にわたりて議論され決定された。当時、村にいなかつた私としては、本日まで短期間ではあつたが情報の収集、堀越区の文献を読みその決定の重さを感じている。

難聴者のため磁気ループを設置すれば提案を



質問 難聴を抱えた人についてどうしていくのか、どう考へるのか。教育長 一覧表にした豊丘村としては公表についてどうしていくのか、どう考へるのか。豊丘村では公表は高齢によるものも含めればかなりいる。補聴器も全員持つていて、順位をつけたりすることは認めない配慮事項もある。しかし小さな学校ではプライバシーや学校間では競争激化が起きないか非常に心配だ。学力テストの本来の目的、学習状況や教師の指導改善につなげていくそれがテストの本来の目的的なのは疑問がある。

質問 今の時点の考えは。教育長 県の動向もあるので豊丘だけでといふのも難しいが、今の時点では公表しない方針で近隣市町村と協調して全体的な流れを考へて行きたい。

堀越の子どもは北小通学区に

答 地元から大きな声となれば考える

唐澤啓六議員



質問 小学校の通学区であり、また、保育所への入所も原則として北保育所となつていることも含め、保護者からも通学区変更を望む声がある。



絆を強め成長する子どもたち

長く続いている制度も、時代と共に良い方向に変えていくことは、当然のことだが、現在の南北両小学校は、それぞれの学校規模の特性を生かして、絶妙な学級バランスを保つていると考へる。

地元の人たちから多くの方が、声が上がりてくれば、（教委としても）考えなければならないが、現状では大きな声とはなっていないと認識しているので、今の通学区の方向で行きたいと考へる。

北保育所未満児室の増設は急務では

答 用地を確保し、少しでも早く増設したい

考へている。

村長 最近、若い母親の方からそのような意見は聞いているが、地区の方々が一つの結論を

質問 近年、未満児保育の希望が増加しており、特に北保育所においては、若者定住向けの村営住宅の建設が進む中、今後も入所希望が急増することが見込まれる。

保育所長 26年度の未満児入所申し込み状況は、3園で52名、定員54名なので年度当初は希望に応えられるが、未満児は年度途中で入

所申し込みが多くなるので大変厳しいと考えている。

村長 この問題はもう少し早く対応すべきではなかつたのかなと思う。今後、全力で用地の確保を含め少しでも早い増築を考える。

他に、①特定秘密保護法について村長があれば提案してもらえば研究しやすい。

解説 ②緊急雇用創出奨励補助事業の継続についての質問を行いましたが、紙面の都合で割愛します。

がん検診の目標受診率は

答 胃がんは「20」%を目指す

松下 亨議員



質問 健康を阻害している3大疾患と言われる「がん」「脳卒中」「心臓病」について、健康診断の状況と今後の拡充策はどうか。特に、がんについては国民の3人に1人が罹患するといわれるが、早期発見すれば完治する確率は高い。そこでがん検診の受診状況と今后の目標値はあるか。また、脳卒中の中でも脳梗塞が増加している。早期対策のため脳ドックが有効とされ、他市町村でも費用の一部を助成して推進している。当村でもやるべきではないか。次に、健康推進委員制度ができる。現在、各地区で委員の選任が行われている。選任については各自治会の事情もあるので2～3自治会で1名というように柔軟な対応が必要と思



住民課長 25年度のがん検診は、国民健康保険加入者について胃がん26・6%・大腸がん37%となっている。国保以外を含めた目標受診率は、胃がんは20%・大腸がんは30%と定めて受診率の向上を目指す。脳卒中対策としては脳ドックは有効だが、費用の面からも現行の特定健診で対応したい。血圧・心電図で異常が見つかれば、二次検診で頸動脈工場が可能となる。

健康推進委員の選任は、自治会の事情も考慮して弾力的な選任も認めている。細かな点は住民課に相談して欲しい。

質問 来年度の入所希望の受付状況はどんな結果になつたか。特に北保育所については未満児保育の希望が多く、今年度には保育室の増設は間に合わないとすれば仮設の保育室を作るとか、応急措置はどれないか。なお、受け入れができない場合の対策はどうするのか。



拡張が待たれる北保育所

北保育所の未満児対策どうするか

答 今後、土地を確保して増設する

設を考えている。
応急措置として仮設保育室は考えていない。
振除外手続きがあり課題となっている。

く。
未満児保育の希望が多く、今後どうするか。来年度には保育室の増設は

間には保育室の増設は間に合わないとすれば仮設の保育室を作るとか、応急措置はどれないか。なお、受け入れができない場合の対策はどうするのか。

横浜ゴム株の新設や戸別賃貸住宅の建設で、今後において保育所利用者が増加することとは分かっていたはず。もっと前から考へるべきではなかつたか。

保育所長 来年度の入所希望の内、北保育所未満児は20名。受け入れ人数は年齢によって9～16名。超過について他の保育所も含めて今後調整させていただ

26年度重点施策は

答 インフラの充実、国交付金の有効完全消化

片桐義憲議員



質問 行政評価を施策の展開にどう活用しているのか。

総務課長 行政評価は昨年度から、村政全般を3年に分け実施しているが、当該年度に対象とならない部門についても、すべての担当課において事務事業評価を実施し、常に改善に取り組んでいる。

質問 村民との日頃のコミュニケーションや行政運営の中で、特に強く感じていることは何か。

村長 職員は単に一生懸命やつてはいるだけでは駄目で、役場組織として検証をし、さらに働きやすい職場とするのか？まだ職員の理解不足と感じている。また、部署間での負荷の差も感じている。これらを掘り下げ、職員のモチベーションを高めることで、村民の福利向上の施策展開につながると思っている。

質問 大型インフラ整備が進み、26年度は運用一年目。村民の期待と関心が高まる年である。予算編成の基本的考え方と重点施策は。

村長 インフラ投資も、今後中身の充実がない限り、村民の福利にはつながらない。ソフト面に特に力を入れる。

26年度へ、元気な交付金3億円余を持ち越す。住宅、道路交通網、教育関連施設等、村単の事業に充当させ、より地域インフラ整備充実に取り組みたい。



建設が進む大柏賃貸住宅

地域コミュニティの醸成を図り自主防災整備の充実を

答 今後の推移を見極める

質問 地域コミュニティの低下や、自主防災組織整備の現状や今後の行政支援策についての見解は。

村長 村を守るためにも地域コミュニティは重要。自主防と、日本赤の連携も防災上不可欠。

質問 入率向上は重要な課題である。地域に災害別マニュアル作り等をお願いするとともに、組織の運営経費についても、補助額のアップ等で、善処していくべき。



各地で整備が進む防災機材

委員会だより

総務産建委員会

中南信地域での労働審判の開設が必要

総務産建委員長 松村正三

今定例会において、総務産建委員会に付託された請願は、長野県弁護士会諒訪雅頸会長からの「長野地方裁判所支部における労働審判の開設に関する請願」で、その要旨は、「国に対し、地域における司法の充実を図るために、長野地方裁判所各支部において労働審判手続きの取扱いを可能にすること、とりわけ長野地方裁判所松本支部においては、早く労働審判の取扱いを可能とすること、そのため必要な裁判官及び裁判所職員の増員、物的施設の整備を行うことを強く求めていた

JR東海はリニア中央新幹線の環境影響評価準備書に対する説明会を沿線7市町村で計12回行い、延べ2250人が参加しました。村内では2会場で開催され、10月4日の村民体育館、12日の南小体育馆に各160人余りの住民が参加しました。

リニア特別委員会

村内2会場でJR東海の説明会 住民の不安が浮き彫りに

リニア特別委員長 酒井浩文

JR東海はリニア中央新幹線の環境影響評価準備書に対する説明会を訪れた人は51名会を沿線7市町村で計12回行い、延べ2250人が参加しました。村内では2会場で開催され、10月4日の村民体育館、12日の南小体育馆に各160人余りの住民が参加しました。

後半の質疑応答では、説明会に先立つて開催した9月24日の特別委員会で提起された発生土や水の問題について多くの議員も質問しました。この質疑を通じ地域住民が大きな不安を抱いている現状が改めて浮き彫りとなり、JRへの意見書提出に向けた貴重な意見収集

10月31日、準備書に対する意見書を村として6項目、議会として①大気質②騒音・振動③地下水・水資源④廃棄物等(発生土)の処理⑤景観・自然と人のふれあいなど以上5項目について、充分な対策と対応をと

JR東海へ意見書を提出

事業者見解を受領

ることを要望し、JR東海に提出しました。第8回特別委員会では、内容の概要説明と、今後の県知事への意見書提出に向けた説明と検討を行いました。なお提出されたJR東海への意見書は、全

12月9日の第9回特別委員会では、県知事への意見書提出の準備として、先に回答のあった事業者見解とともに、村および議会と共に、村独自の水文調査地元説明会についての確認と検討を行いました。

福島・壬生沢で行う村として環境や住民生活に及ぼす影響や問題点を精査し、1月10日までに県への意見書を提出することを確認しました。また村内4地区の選定、戸戸の現況調査)についての説明と検討を行いました。12月17日の第10回特別委員会では、リニア対策室が作成した県知事への意見書の素案をもとに意見を出し合い、修正・加筆の後、内容を確認し、15項目にまとめて提出しました。

JR東海と県知事に意見書を提出

リニア特別委員会の活動報告

村独自の水文調査開始へ

国から5280件、内県内から591件提出され、大多数が地下水

と発生土運搬に関する内容でした。

社会文教委員会

課設置条例の一部を改正する条例の制定 議案撤回を受理、委員会は審議打ち切る

社会文教委員長 片桐義憲

月5日開催の委員会で慎重審査の結果、全会一致で採択されました。その理由として、「社会経済情勢の悪化に伴い、使用者側と個々の労働者との紛争が増加している。」この紛争を簡易かつ迅速に解決する制度として労働審判があるが、長野地方裁判所本庁のみの取り扱いとなつていません。

県内6ヶ所にある支部でも労働審判ができるれば個別労働争議の解決がより容易に可能となります。司法サービスの提供に地域格差があつてはならないとし、意見書を提出しました。

子育て支援センター拠点施設の充実、整備計画が進められています。

子育て支援に対する当村の取り組みは、近隣より遅れをとつているとの声もあり、拠点となる場所の整備やスタッフの配置等、充実

保育や、子育て部門の一層の充実を図るために、この部門を教育委員会所管として、乳幼児から義務教育課程までの子育程について、一つについて、貫した対応を取るために、課の設置条例の一部を改正する議案が、12月定例会に上程され委員会付託となり審議に入りました。

子育て支援に対する当村の取り組みは、近隣より遅れをとつているとの声もあり、拠点となる場所の整備やスタッフの配置等、充実

途中であつたが議案の撤回が求められ、議会はこれを受理しました。今後も、委員会として直面する最重要課題と受け止め、充分な審議を尽くすことを全員で確認しました。



ひるねのページ

私がんばっています

全国的に男女共同参画意識が高まっている中、豊丘村でも長年の悲願であった区の女性役員に、伴野区で2人が選出されました。上市場の栗澤章子さんと、伴野原の福澤美恵子さんです。

今回は年末でお忙しい中、福澤さんにお話をあ聞きしました。福澤さんは飯田市松尾生まれの55歳。

永年多摩川精機に勤められ、平成17年に義母の看病で退職し、亡くなられた後にご主人が単身赴任となり、そのご主人も亡くなされ、ご高齢の義父と次男の3人暮らし。

野菜作りや近所の果樹園のお手伝いをしたり、ご主人の留守の間にも地区のことには参加していましたので、菅沼区長さ

んから役員のお話をいただいた時も、自分にできることがあるなどと受けられたそうです。

役員も女性2人が増え13人となり、2月からなので分からぬことばかりだけ、労働作業にも参加し、初めて他の女性の参加があり嬉しかった。

社会部担当で女性でもできることはあると思うので、栗澤さんと協力して、地域福祉や区のために頑張りたいと、ご苦労や辛い事があったのも、感じさせない程の笑顔で語ってくださいました。

伴野区に続き女性が活躍できる村になっていくことを願い、福澤さんの前向きな姿勢に応援をしたくなる素敵なお



福澤 美恵子さん
(伴野原)

明けましておめでとうございます。
今年も議会たよりは、村民と議会を結ぶ情報紙として、住民の皆さんのが気軽に市政に参加でき、学び、考える紙面づくりを目指します。
◇「glocal」という和製英語があります。globalとlocalを結びつけ「各自が活動する地域や現場に根差しつつ、全地球的なことにもかかわる」という意味です。
◇便利さとともに、さまざまなかな社会問題が山積している現代社会、住民一人ひとりの、「glocal」な学び・考え方などが、将来の幸福な地域づくりの力となるでしょう。

発行責任者	久
議長	豊下平
編集委員会	亨文子
委員長	下井浩
副委員長	千賀明啓
委員	大吉澤
委員	川澤
委員	唐